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凤凰小区、凤凰新区，阳光丽景、阳光御景；有的离得近，有的南辕北辙

小区名太像，的哥也发愁
本报记者 苑菲菲

世纪华庭小区
和世纪华府小区是
一个地方吗？阳光
丽景和阳光御景是
邻居吗？万光希望
家园和万光府前花
园有什么关系……
随着港城楼盘的不
断增多，小区名字
也越取越洋气、越
来越相似。

近期，不少市
民反映，因为小区
名字太相近而导致
打车找错地儿的情
况时有发生。

据了解，小区
取名最好反映当地
历史、地理和经济、
文化等特征，太过
夸大其词的名称可
能不会通过审核。

■市民遭遇

要去河东飞龙，却被

拉去前七夼飞龙苑

市民苏女士日前要去
河东飞龙小区，因之前没去
过这个地方，苏女士便打了
个出租车。上车后，司机一
听飞龙小区，二话没说就把
她拉到了前七夼。下车后苏
女士却怎么也打听不到自
己要找的居民楼，问了好几
个居民才发现，这里的确是
飞龙小区，但却不是河东飞
龙，而是前七夼飞龙苑。“当
地居民都叫那是飞龙小区，
可跟我要去的飞龙小区差
了十几里地呢！我又重新打
车去了河东飞龙。”

苏女士说，让她郁闷的
不是多花了几块钱，而是耗
费了时间。“谁想到都叫飞
龙，差得却这么大呢！这小
区 的 名 字 也 太 容 易 搞 混
了！”

搞混小区名字的不只
苏女士一人。外地来烟台不
久的张先生也闹过这样的
差错。张先生想从长途站坐
车去莱山区的万光府前花
园，但问错了路，最后坐着
公交车去了芝罘区的万光
希望家园。

■记者调查

名字相似的地方

却是南辕北辙

21日，记者调查发现，
港城又不少小区的名字都
取得很相似或者有谐音。比
如名字有“阳光”两字的，就
有阳光绿洲、阳光丽景、阳
光御景、阳光上城；含“东
方”的，有东方巴黎、东方盛
景，还有福兴佳苑、福成家
园、福莱花苑等等。有的名
字相近的小区离得不远，有
的却南辕北辙。比如阳光丽
景在蓬莱市，阳光御景在烟
台市芝罘区。

“小区的名字取得太像
了，我们也发愁！有乘客说
去南山世纪华府，我都得再
三确认他确实不是去南山
世纪华庭，还有的乘客说要
去凤凰小区，等把他拉过去
才知道他要去的是凤凰山
庄或者凤凰新区。”出租车
师傅王先生说。

采访中，不少居民提
出，现在用地理名称命名的
小区越来越少了，名字越取
越洋气，光听名字根本不知
道在哪。“但像金沟寨小区
一听就知道是在金沟寨。”
居民孙先生说。

■部门回应

小区取名

也需规范有序

记者了解到，对于小区
的命名是有具体规定的。

《烟台市地名管理实施办
法》中规定，地名命名要反
映当地的历史、地理和经
济、文化等特征。

市地名办的工作人员
说，楼盘的命名不能用近似
及夸大其词的名字，且花
园、花苑、山庄不能随便用。

“花园和花苑要求小区的绿
地面积占整个用地面积的
40%或50%以上，山庄要求小
区要地处靠山，用地面积在
1万平方米以上。但是这个
规定是2008年下的，有很多
这么命名的小区都是以前
叫的，整改起来有一定难
度。”

工作人员说，楼盘的命
名是需要到地名办备案的。
但是一些开发商往往备案
的是一个名字，宣传的时候
却用另一个名字。

“我们也正在整治这个
问题，但现在的地名管理办
法中对处罚的界定比较模
糊，可操作性不高。但这个
程序正在逐步完善中。”

莱山区将补植
6 . 9万株彩叶树
樱花、紫薇、红枫等树种

24条道路可观赏

火炬树：因其果实红艳，树形如团团火炬，被称
为“火炬树”。火炬树每年呈现3种色彩，春季开白
花，夏季浑身绿叶绿果，秋冬挂红果，是一种十分珍
贵的景观植物。

西府海棠：为中国的特有植物，生长于海拔100

米至2400米的地区，在北方干燥地带生长良好，喜
光，耐寒。叶片椭圆形至长椭圆形，长5-8厘米，宽2-
3厘米，花序近伞形，具花5-8朵，初开放时粉红色至
红色。果实近球形，黄色。

紫薇：紫薇为小乔木，高3-7米，树干光滑，花瓣
多为紫色或紫红色。耐旱、怕涝，能吸入有害气体，
是城市、工矿绿化最理想的树种，有人把紫薇称为
烟台市的市花。

看到居委会工作人
员给自己过生日，老人很
高兴。21日是王欲娟老人

（中）的101周岁生日。上
午，向阳街道华茂社区工
作人员带着生日蛋糕等
慰问品，来到王欲娟老人
家中，为老人祝寿。王欲
娟老人是华茂社区年龄
最大的老寿星，是社区里
让大家羡慕的“老宝贝”。

通讯员 苏慧 本报
记者 熊戈措 曲彦霖

摄影报道

别看办健身卡单次消费便宜

要是到期用不完就不合算了

平时洗澡、健身，你是
喜欢一次一清，还是喜欢
办张卡，每次都有优惠？前
者的缺点是价格贵，后者
的缺点是有期限。最近，17

路论坛网友“左月”就为这
两个选择纠结了。来听听
她的故事。

“左月”的朋友是这样
的：反对办卡，就算洗澡也
是一次一清。

“左月”却是这样的：
卡包拿出来，里面全是卡，
各种会员卡、健身卡、汗蒸
卡……至少20张。

“左月”认为办卡有好
处——— 比如健身，一次20

元，办卡30次/480元，50次/

600元，100次/1000元，一年
用完即可，还是办卡合适。

但有个经历让她“懵
了”。有天她去一家健身
房，进门刷卡发现卡竟然
快到期了，惊人的是卡里
还剩37次。工作人员说，这
样的卡想不作废，只能再
次充值，30次/480元或50次
/600元。

后来老公给她道出了
其中秘密。拿健身来说，不
坚持锻炼的人办卡，到最后
会放弃很多剩下的金额，健
身房赚的就是这样的钱。再
充值又用不了，会再次作
废，就需要再充值，健身房
算计的就是这样的人。

“左月”不服气，如果
交480元就有30次，加上剩
下的37次，一共是67次，交
钱合算！

“其实我也迷糊了！朋
友们，你们是喜欢办卡，还
是 一 次 一 结 清 呢 ？纠 结
了！”

@叶落皆无声：天上不
会掉馅饼，没有免费的午
餐，买的永远没有卖的精！
俺就从来不办卡。

@快1980乐：你可以先
去一年试试，如果还爱去，
就办卡。我学瑜伽，1860元
办张卡，随便去，可一直没
时间，失败！

@lian655：我也很反对
办卡。一次一清，虽然贵
点，但是也不会经常定期
去。办卡交了那么多钱，最
后你没消费完还过期了，
那你办卡有啥用？比不办
卡贵了！
整理 本报记者 冯荣达

本报3月21日讯(通讯
员 苏芳 记者 侯艳
艳) 近日，莱山区启动道
路彩叶树补植工程，迎春
大街、港城东大街、山海路
等24条道路将补植6 . 9万
株彩叶树，市民在这些路
段将新观赏到樱花、红枫、
紫薇等树种。

20日，记者在山海路
看到，园林工人正在路边
绿化带栽种龙柏和雪松。
工作人员介绍，今年春季
将在山海路补植雪松、龙
柏、火炬树和冬青等苗木。

记者从莱山区园林管
理处获悉，今年春季，莱山
区将对24条城区道路及城
市绿地进行全面补植。港
城东大街、山海路、枫林
路、红旗东路、长安路和长
宁路中央分车带、山海南
路等道路都将进行补植。

莱山区园林管理处相
关负责人称，为了打造特
色鲜明且具备观赏性的景
观道路，园林处选择对烟
台气候环境适应性强，易
成活、病虫害少的北方树
种进行栽植。这些树种以
观叶乔灌木为主，落叶树

与常绿树相结合，形成以
季相色彩丰富为特色的道
路景观。

园林管理处技术科工
作人员介绍，这些道路补
种的树木主要是彩叶树，
每条路主要补栽一种彩叶
树，从而达到一街一景的观
赏效果。其中，港城东大街
计划补栽西府海棠，山海路
计划栽植背景树雪松、火炬
树，黄海路计划补植樱花、
紫叶李，枫林路计划补植红
枫，长宁路和长安路中央分
车带计划补植紫薇，红旗东
路计划补植樱花、黄栌，山
海南路计划补植银杏、黄金
槐、黄金柳。

莱山区园林管理处工
作人员介绍，今年春季，莱
山区园林管理处共计划补
植彩叶树6 . 9万株，改造面
积约1 6 6万平米，共投资
3000万元。道路彩叶树补
植工程于3月10日启动，目
前，24条计划补植的道路
中，凤凰山公园、山海南
路、澳柯玛大街补植工程
已经完工80%，其余道路
的补植工作也已经全面展
开，工程将于5月底竣工。

工工人人正正在在大大面面积积栽栽植植碧碧桃桃树树。。 苏苏芳芳 摄摄
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